



Les Amis de l'Eglise de la Cité Médiévale  
Association loi 1901 reconnue d'Intérêt Général  
SIRET 538 815 267 00017

## **Compte-rendu N°16 de l'assemblée générale du 22 mars 2025**

Cette AG à lieu à la maison des associations et du Bénévolat, 8, quai Verdun,  
84110 Vaison la Romaine

Présents : 37

Pouvoirs : 72

L'assemblée Générale ordinaire est ouverte à 16H10 par le président, Patrick Neyrat, le quorum de 76 étant atteint avec 109 présents ou représentés. Le président salue la présence du maire de Vaison la Romaine, Monsieur Jean-François Périlhou.

- **Adoption du compte-rendu de l'AG de 2024**  
Le compte-rendu de l'AG de 2024 est adopté à l'unanimité.
- **Lecture du rapport d'activité et moral 2024** par le président Patrick Neyrat  
( en pièce jointe au présent procès-verbal)  
Le rapport moral 2024 est approuvé à l'unanimité.
- **Présentation et discussion du rapport financier 2024** par Paul Meierhans
- (en pièce jointe du présent procès-verbal )

Le commissaire aux comptes, Monsieur **Michel Brunet**, lit son rapport.  
Il déclare que la comptabilité est régulière, sincère et fidèle.

Il est proposé de maintenir la cotisation annuelle à 18 euros pour une personne seule et à 30 euros pour un couple.

Les rapports financiers sont approuvés à l'unanimité.

- **Projets d'activités 2025**

### **2025 :**

Diagnostic des décors de la cathédrale

Pour pouvoir effectuer des travaux de restauration à l'intérieur de l'Eglise en particulier dans certaines chapelles, il est décidé de faire réaliser le diagnostic des décors intérieurs de l'église. Mr Périlhou, Maire de Vaison confirme que la Ville a budgété une somme de 20.000 € pour ce dossier. Le solde sera financé par la Drac et l'AECM.

## **2026 :**

Restauration de la fresque du couronnement de la vierge et de la chapelle qui l'abrite. Ces travaux seront financés par de nombreux dons qui nous ont été versés particulièrement pour ce projet.

## **2027 :**

Appels d'offres pour la restauration de la toiture de la nef et du clocher et espérans, début du chantier.

## **Film 3 D**

La subvention que nous avait octroyé la Fondation Crédit Agricole est devenue caduque du fait que nous n'avons pas eu l'accord de la Drac pour la restauration de la fresque du couronnement pour laquelle elle était destinée. Nous avons proposé au Crédit Agricole un projet de vidéo retraçant l'histoire de la cathédrale et ses phases successives de construction mêlant images réelles et images de synthèse en 3D. Un devis a été établi par un studio spécialisé de Carpentras (pour 20.000 €), accepté par la fondation Crédit Agricole qui renouvelle sa subvention de 10.000 €. Ce film en cours de réalisation sera projeté sur un écran tv dans l'église ainsi qu'à l'office de tourisme de Vaison et sur le site de la Ville de Vaison. Il sera proposé aux professeurs de la cité scolaire, comme outil pédagogique.

*Ces projets d'activité pour 2025 et leur financement sont adoptés à l'unanimité*

- **Festivals « musique dans la nef » et « art dans la nef »**

6 concerts et 5 expositions sont proposés cet été.

En ouverture, le Chœur Gospel se produira dimanche 30 mars

En avant-première des Choralies qui se dérouleront dans la cathédrale du 31 juillet au 10 aout, à Chœur Joie propose un concert donné par un Chœur de femmes le dimanche 13 avril

Le 6 septembre un concert en hommage à Léonard Gianadda sera donné par une cantatrice de renommée internationale.

Entre chaque concert à partir du 19 avril, des artistes régionaux exposeront leurs œuvres dans la nef de la cathédrale permettant l'ouverture de celle-ci au public 7 jours sur 7.

- **Présentation, discussion et vote du budget 2025**

*Le budget de fonctionnement (hors travaux) est adopté à l'unanimité.*

- **Election du conseil d'administration**

Les membres qui arrivent au terme de leur mandat soient : Michel Formentin, Sylvie Neyrat, Gérard Reynaud sont réélus à l'unanimité

Mr Gilbert Font se présente et est élu à l'unanimité.

Michel Brunet se représente comme contrôleur des comptes de l'association.

*Cette résolution est adoptée à l'unanimité.*

### **Questions diverses :**

- **Rapprochement avec la ville de Dunblane en Ecosse.**

En juin 2024 des membres de l'AECM se sont rendus en Ecosse à Dunblane ville d'origine des deux évêques écossais de Vaison, Guillaume II et III Cheisolme au 16<sup>ème</sup> et au 17<sup>ème</sup> siècle. Ils ont rencontré des membres de l'association qui anime la cathédrale de Dunblane. Des contacts ont été noués avec des membres de la municipalité locale et des élus et membres d'associations vaisonaises, sous la houlette de Monsieur le Maire de Vaison, en vue d'un partenariat devant favoriser des échanges culturels, sportifs et scolaires.

Patrick Neyrat informe l'assemblée d'un projet de réalisation d'un fac-similé numérique de l'épithaphe des évêques Cheisolme à partir des restes de l'épigraphie conservés au cloître de la cathédrale ND de Nazareth. Le texte complet, en latin, de cette épithaphe qui était installée dans l'ancienne chapelle Sainte Blaise (aujourd'hui chapelle Sainte Rusticule ) au-dessus du tombeau de Mgr Cheisolme III, est relaté avec précision par Louis Anselme Boyer de Saint Marthe, auteur de l'histoire des évêques de Vaison.

Le projet est de faire réaliser un texte à projeter sur le mur, avec un procédé imitant les lettres gravées dans la pierre de l'épigraphie d'origine.

Le président, Patrick Neyrat

Les secrétaires, Muriel Manucci et Nicole Lions